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4Необходимая мера: как сохранить ЖКХ 
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шарики с новогодними мечтами в Москве  
и в резиденции полномочного представи-
теля президента в УрФО. Губернатор испол-
нит желания 5-летнего Артема Свитличен-
ко, мечтающего о шведской стенке, и 
10-летней Вероники Сидоровой, загадав-
шей получить в подарок мягкую игрушку. 
Поможет Евгений Куйвашев осуществиться 
мечте 15-летней Анжелы Семеновой: де-
вочка получит долгожданный велосипед. 
10-летний Георгий Салахутдинов встретит-
ся с чемпионом мира по биатлону Антоном 
Шипулиным. А 6-летняя Есения Веретенни-
кова, шарик с желанием которой также снял 
с елки глава региона, побывает в аквапарке 
«Лимпопо». 

Уже исполнил детскую мечту первый 
замгубернатора Алексей Шмыков. Софья 
Цицилина из Первоуральска профессио-
нально занимается плаванием. В своем 
письме она попросила о встрече с победите-
лем Олимпийских игр. «Для подрастающего 
поколения такие спортсмены являются 
примерами для подражания, источником 
вдохновения при каждодневной работе над 
собой. Нам удалось организовать для Софьи 
встречу с четырехкратным олимпийским 
чемпионом по плаванию Александром  
Поповым», — рассказал Алексей Шмыков.

Знакомство девочки с величайшим плов-
цом прошло во Дворце водных видов спорта 
в Екатеринбурге. «Александр Попов — мой 
кумир. Он обладает такой целеустремленно-
стью, которую я хотела бы развить в себе», — 
поделилась Софья.

• ГЛАВНАЯ ЕЛКА УРАЛА
«Рад видеть вас у себя в гостях. Сегодня 

здесь вы сможете загадать желание, погово-
рить с Дедом Морозом. Я всем вам желаю 
хорошего новогоднего настроения, успеха. 
И пусть этот Новый год принесет вам только 
радость», — сказал Евгений Куйвашев, дав 
старт детским новогодним праздникам,  
которые проводятся в резиденции губерна-
тора Свердловской области с момента ее 
открытия в 1997 году. 

Гостями становятся дети, нуждающиеся  
в особой заботе — сироты, воспитанники ин-
тернатов, победители областных, всероссий-
ских и международных соревнований, кон-
курсов, олимпиад. На 49 представлениях, ко-
торые будут проходить ежедневно до 7 января, 
побывают более 7,5 тысячи ребят. Фото: Елена Ельцова

неделя в регионе / подробности
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ДОБРО

На Среднем Урале стартовали самые 
добрые акции: в путь отправился грузо-
вичок, исполняющий мечты маленьких 
свердловчан, а шары на «Елке желаний» 
начали превращаться в подарки.

Новогодний фургон с игрушками  
для воспитанников детских домов  
во второй раз поехал по городам 
Свердловской области. Впервые 

праздничная акция по исполнению жела-
ний прошла в прошлом году. Ее инициато-
ром стал губернатор Евгений Куйвашев. 
Тогда большая красная машина проехала 
более семи тысяч километров. 

В этом году глава Среднего Урала во 
время прямой линии сказал, что грузови-
чок, исполняющий желания, перед Новым 
годом вновь отправится в путь: «Он побы-
вает во всех 68 учреждениях, в которых 
по-прежнему живут 2,5 тысячи ребят всех 
возрастов. Подарки они просят самые раз-
ные: кто-то хочет куклу, кому-то нужно 
платье, а кому-то — ноутбук для учебы... 
Есть и такие желания, как посещение аква-
парка. И так далее... Но все мечты будут вы-
полнены: я уже нашел партнеров, которые 
подключились к реализации и исполнению 
детских желаний. Просто побыть Дедами 

«И пусть этот Новый год принесет вам только радость»
Морозами для наших ребят. Будем продол-
жать эту акцию». 

• ПЕРВЫЕ ПОДАРКИ
На фургоне, разрисованном елочными 

игрушками, есть надпись — «Твои мечты 
исполняются». Госномер у прицепа тоже 
праздничный — «Дед Мороз 196».

Первыми получили подарки ребята в 
социальных центрах Екатеринбурга и Ка-
мышлова. Но перед тем, как исполнить же-
лания, Дед Мороз и Снегурочка устроили 
для детей праздник: игры, конкурсы, хоро-
воды. И только потом каждому воспитанни-
ку достался именной подарок — тот, о кото-
ром ребенок написал в письме новогодне-
му волшебнику. Вместе со сказочными пер-
сонажами к юным уральцам приехали име-
нитые спортсмены, игроки баскетбольного 
клуба «Уралмаш». Серебряный призер 
Олимпийских игр в Токио Кирилл Писклов 
и двукратный чемпион Суперлиги Игорь 
Новиков вручили ребятам фотографии с ав-
тографами и сувенирный мяч.

Новогодний грузовичок продолжает свой 
путь по маршруту, в который включены все 
социальные детские учреждения региона.

• НОВОГОДНИЕ ВСТРЕЧИ
Члены областного правительства еже-

годно исполняют мечты маленьких сверд-
ловчан. Участвует в акции «Елка желаний»  
и Евгений Куйвашев. Глава региона снял 

Сергей Демидов

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые жители Свердловской области! Дорогие земляки!
Поздравляю вас с наступающим Новым годом! 

Совсем скоро мы соберемся за большим семейным столом и разделим долгожданные мгновения 
праздника с родными и близкими. В этой давней традиции отражается главная идея уходящего  
2024 года, Года семьи: семья — это наше прошлое, настоящее и будущее. Это связь с родом и Родиной,  
с нашей землей, историей, культурой. Это наше единство на благо и во имя процветания Отечества. 

Объединившись, мы успешно преодолели внешние вызовы и риски и вновь подтвердили статус  
стабильного социально-экономического региона, опорного края державы. В Свердловской области  
в уходящем году открывались новые промышленные предприятия, создавались рабочие места, строи-
лись дороги, больницы, школы, детские сады. Проведены десятки крупных международных меропри-
ятий — выставок, научных и деловых форумов, спортивных турниров, укрепивших инвестиционную 
привлекательность региона. Поставлен очередной рекорд в жилищном строительстве: возведено около 
трех миллионов квадратных метров жилья — и тысячи уральцев смогли решить квартирный вопрос. 

Общими усилиями, трудом, талантом, настойчивостью уральцев была написана уникальная история 
юбилейного 90-го года в жизни Свердловской области. От всей души благодарю вас за это! 

Дорогие земляки! Наступающий 2025 год — год 80-летия Победы в Великой Отечественной войне.  
Это еще одна возможность сплотиться для сбережения исторического и культурного наследия, сохране-
ния духовных и нравственных ценностей и смыслов. Так пусть же победный настрой, уверенность  
в своих силах, единство действий сопровождают нас на пути к достижению самых высоких и амбициоз-
ных целей. Здоровья всем, благополучия, процветания. 

С Новым годом и новым счастьем, уральцы!
Евгений Куйвашев, губернатор Свердловской областиФото: све.рф



КРАТКО

#Награды Губернатор Евгений Куйвашев 
присудил IT-премии разработчикам лучших 
цифровых проектов. Награды получили ав-
торы концепций по оптимизации управления 
производства «Киберсталь», «Умное ЖКХ»  
и сервиса для обнаружения и исследования 
манипулятивных технологий на маркетплей-
сах. Глава региона неоднократно подчерки-
вал, что премия в сфере IT, учрежденная  
в 2009 году, — это своеобразный государствен-
ный заказ на приоритетное развитие отрасли, 
внедрение цифровых технологий в жизнь.  
За 15 лет лауреатами стали авторы 41 проек-
та, а сумма выплат составила около 12,3 мил-
лиона рублей. Победители каждой номинации 
получают по 300 тысяч рублей.

#Встреча Трехкратная олимпийская  
чемпионка Ирина Роднина пообщалась с фи-
налистами чемпионата Свердловской области  
по спортивно-интеллектуальной игре «Россия 
в деталях». Завершающий этап соревнований 
прошел в Губернаторском лицее. «Я достаточно 
много раз бывала в Екатеринбурге — очень 
радостно смотреть на то, как он меняется. 
Сохраняется история, архитектура, но при этом 
у города появляется совершенно другой облик. 
И вот сегодня мы посмотрели Губернаторский 
лицей. Это мечта любого педагога и ребенка: 
учиться и работать в современном учебном 
заведении», — отметила Ирина Роднина.

#Добровольцы Региональный центр  
подготовки Международного волонтерско-
го корпуса 80-летия Победы открылся  
в Екатеринбурге на площадке Точки  
кипения УрФУ. «Мы с вами прямые  
наследники Победы и обязаны нести все то, 
что касается исторической правды вслед 
за собой», — сказал заместитель губерна-
тора Павел Креков. Региональные центры 
подготовки станут единой площадкой для 
обучения добровольцев. Ребятам предстоит 
организация таких крупных событий, как ше-
ствие «Бессмертного полка», международ-
ных акций «Георгиевская лента», «Диктант 
Победы», «Сад памяти». «Можно быстро идти 
одному, но именно командой достигаются 
все главные победы. Уверена, что вместе мы 
сделаем большие и важные шаги в сохра-
нении исторической памяти», — отметила 
исполнительный директор движения «Волон-
теры Победы» Анастасия Рябова. 

#Сервис Записаться в МФЦ и узнать, какие 
документы нужны для получения услуги, 
уральцы теперь могут через соцсети.  
Пользователям поможет «умный» чат-бот, 
разработанный с применением технологий 
искусственного интеллекта. «Наш МФЦ очень 
активно развивается, внедряет инновационные 
технологии и расширяет перечень услуг.  
Чат-бот делает государственные услуги  
доступными и прозрачными. Я попробовал, 
как он работает во „ВКонтакте“. На мой взгляд, 
очень удобный сервис», — сказал министр циф-
рового развития и связи Михаил Пономарьков.

#Школьники Свердловские школьники стали 
призерами конкурса «Моя страна — моя Россия».  
Проекты Эвелины Поповой из гимназии №155, 
Екатерины Крысантьевой из СУНЦ УрФУ  
и воспитанника технопарка «Кванториум»  
Вячеслава Казакова направлены на социально- 
экономическое развитие российских террито-
рий. «Для юных финалистов в 2025 году будет 
организована образовательная программа  
во всероссийском детском центре „Океан“.  
Вместе с наставниками — экспертами и партне-
рами конкурса — они получат новые компетен-
ции, научатся мыслить проектно, работать  
в команде, представлять свои инициативы  
перед аудиторией» — отметил первый  
заместитель гендиректора АНО «Россия —  
страна возможностей» Алексей Агафонов.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Музей истории Екатеринбурга к Новому году открыл «Чаепитие в космосе» — 
выставку монументального искусства. Фото: Елена Ельцова

 В зоопарк Екатеринбурга из Якутии прилетел 
медвежонок Вилюй. Фото: Елена Ельцова

 Олимпийские чемпионы Татьяна Тотьмянина  
и Максим Маринин открыли каток на площади  
1905 года в Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова

 Губернатор Евгений Куйвашев направил на развитие Ирбита дополнительно 93 миллиона рублей. Фото: све.рф

 Состоялась торжественная церемония вручения губернаторской премии 
свердловским учителям. Фото: све.рф
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Тепло Новая блочная котельная запущена 
в работу в поселке Зюзельский Полевского 
городского округа. Строительство объекта 
мощностью 1,1 мегаватт выполнено Полевской 
коммунальной компанией «Энерго» в рамках 
концессионного соглашения. Использовано 
котловое оборудование российского производ-
ства, предусмотрен дизельный генератор  
с запасом резервного топлива на случай рабо-
ты при аварийной ситуации. Общая площадь 
обслуживания новой котельной составляет  
6,5 тысячи квадратных метров.

#Земля Свердловская область стала  
регионом-лидером по количеству территорий 
для застройки. Благодаря федеральному  
проекту «Земля для стройки» на Среднем  
Урале выявлено 4,4 тысячи участков площадью 
7,9 тысячи гектаров, подходящих для жилищ-
ного строительства. «В свердловском  
„Банке земли“ содержится 4066 земельных 
участков площадью 5,9 тысячи гектаров для 
индивидуального жилищного строительства  
и 319 земельных участков площадью около 
двух тысяч гектаров для строительства  
многоквартирных домов. На них уже постро-
ено 148 частных и восемь многоквартирных 
домов», — сказал руководитель управления 
Росреестра по Свердловской области Игорь 
Цыганаш.

#Нововведение Частные дома в Сверд-
ловской области с 2025 года будут строить 
с использованием защитного механизма 
эскроу-счетов. Речь идет об объектах,   
которые возводятся с привлечением компаний  
по договорам подряда. Соответствующий закон 
вступит в силу с 1 марта 2025 года. Нововведе-
ние актуально для жителей Среднего Урала:  
на индивидуальные дома приходится почти 
половина построенного в регионе жилья.  
Всего за 11 месяцев введено в эксплуатацию  
2,8 миллиона жилых квадратных метров. Из них 
1,6 миллиона или 56,3 процента — дома, возве-
денные индивидуальными застройщиками. 

#Свет В деревне Старые Решеты обновили 
уличное освещение. Опоры со светильниками 
установлены на  улицах Набережная,  
Первомайская, Железнодорожников, а также 
на нескольких участках улицы Пушкина.  
Работы обошлись местному бюджету более 
чем в 1,2 миллиона рублей. Помимо Старых  
Решет, в этом году уличное освещение обнов-
лено на пяти улицах Первоуральска,    
в поселках Кузино, Прогресс, Билимбай  
и Доломитовый. 

#Мусор К 2026 году регионы уточнят 
нормативы по накоплению отходов: 
корректировка необходима для создания 
инфраструктуры по обращению с ТКО.  
По информации Российского экологического 
оператора, на сегодняшний день от региона 
к региону наблюдается большой разброс 
показателей. Из-за того, что в ряде терри-
торий неверно определена масса образова-
ния отходов, сложно вычислить реальные 
потребности в мощностях по обработке 
мусора. «Для всех регионов, в которых 
необходима корректировка нормативов, 
мы разработали типовое техническое зада-
ние для проведения замеров», — пояснил 
гендиректор РЭО Денис Буцаев.

#Победа «Атмофест» получил награду  
за лучшее ландшафтно-архитектурное  
событие России. Екатеринбургский фестиваль 
стал обладателем премии Green Standard 
Awards в номинации «Открытые пространства». 
В конкурсе приняли участие 35 зеленых  
проектов страны. Вместе с уральской  
площадкой в финал вышли Красная поляна  
в Сочи, ЖК «Метрополь» в Москве и парк 
«Соборная горка» в Череповце. 

ПЛАТЕЖИ
Кирилл Фетисов

Необходимая мера: в Свердловской области 
поднимут тарифы на коммунальные услуги

В региональном министерстве энергети-
ки и ЖКХ отмечают: инфраструктура 
изношена и нуждается в модернизации. 
Из-за этого оборудование может вый-
ти из строя, в результате чего жители 
останутся без отопления и горячей воды.

На Среднем Урале со второй половины 
2025 года увеличатся тарифы на ком-
мунальные услуги. Согласно распо-
ряжению председателя правитель-

ства Российской Федерации Михаила Ми-
шустина, для Свердловской области уста-
новлен предельный индекс роста стоимо-
сти ЖКУ в 13 процентов, при этом в отдель-
ных городах нашего региона его разрешено 
поднять до 15,1 процента.

Необходимость ежегодного пересмотра 
тарифов на коммунальные услуги обуслов-
лена ростом цен на энергоресурсы, а также 
увеличением затрат на ремонт и техниче-
ское обслуживание сетей, поддержание  
и модернизацию систем коммунальной  
инфраструктуры, заработную плату обслу-
живающего персонала. Об этом на заседа-
нии Совета представительных органов му-
ниципальных образований региона, кото-
рое состоялось в Законодательном собрании 

Свердловской области, заявил министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

«Тарифы регулярно пересматриваются 
в сторону увеличения по объективным при-
чинам. При этом их существенного измене-
ния в Свердловской области не было по-
следние десять лет. Необходима модерни-
зация коммунальной инфраструктуры ре-
гиона. Износ сетей сейчас довольно высок,  
в отдельных территориях он достигает  
80 процентов и выше», — подчеркнул глава 
областного МинЖКХ.

По словам министра, риски выхода 
коммунальных систем из строя растут,  
и жители могут остаться без воды и тепла  
в любой момент.

«Примеры этому уже есть. Следствием 
стало установление тарифов, максимально 
приближенных к экономически обосно-
ванным», — заключил Николай Смирнов.

• ИЛЛЮСТРАЦИЙ ДОСТАТОЧНО
Коммунальных аварий в текущем году 

действительно было немало. И происходи-
ли они в разных городах Среднего Урала. 
Так, в январе жители сразу нескольких 
районов Заречного остались без отопле-
ния. В результате некоторых горожан  
пришлось эвакуировать в пункт обогрева, 
который оборудовали в школе №2.

Похожая ситуация произошла в Ново- 
уральском городском округе, где в сентябре 
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батареи в 38 домах были холодными в поч-
ти минусовую температуру. Для оператив-
ного решения проблем в муниципалитете 
запускали горячую линию.

В Карпинске назрела острая необходи-
мость модернизации коммунальной ин-
фраструктуры из-за серьезного износа се-
тей и котельных. Об этой проблеме жители 
города сообщили губернатору Евгению Куй-
вашеву во время прямой линии. Глава реги-
она отметил, что ситуация находится  
на контроле в региональном правительстве.

«Ежедневно отслеживаю сводки, в том 
числе по коммунальным инцидентам.  
Про Карпинск тоже знаю. Только в этом году 
муниципалитету выделили 60 миллионов 
рублей на ремонт сетей тепло- и водоснаб-
жения, и уже в следующем году начнется 
подготовка проектно-сметной документа-
ции по строительству блочных газовых ко-
тельных. Как только она будет готова, безус-
ловно, мы сразу выделим деньги на проведе-
ние работ», — сказал Евгений Куйвашев.

• АСТРОНОМИЧЕСКИЕ ЦИФРЫ
Проблема износа коммунальных сетей 

является повсеместной. Коммуникации 
«устали» не только в Свердловской обла-
сти, но и по всей стране. Об этом заявила 
председатель Совета Федерации Валенти-
на Матвиенко на заседании Совета законо-
дателей в подмосковной Истре.

«По экспертным оценкам, общая про-
тяженность коммунальных сетей в России 
составляет один миллиард километров. 
Цифры в прямом смысле слова астроно-
мические — это в шесть с лишним  

По словам главы МинЖКХ региона Николая Смирнова, существенного изменения 
тарифов в регионе не было последние десять лет. Фото: Елена Ельцова

раз больше, чем расстояние от Земли  
до Солнца. При этом 40 процентов инже-
нерных коммуникаций в России превысили 
нормативный срок службы и нуждаются  
в замене. А в некоторых субъектах процент 
изношенности коммунальной инфраструк-
туры достигает 80 процентов!» — возму-
тилась спикер Совфеда.

• ТАРИФ ТАРИФУ РОЗНЬ
Исполняющий обязанности председа-

теля Региональной энергетической комис-
сии Свердловской области Владимир Гри-
шанов обратил внимание на то, что  
на Среднем Урале предельный индекс ро-
ста коммунальных платежей, равный  
13 процентам, существенно ниже феде-
рального уровня, который составляет  
21,1 процента. Также он отметил, что тари-
фы на коммунальные услуги формируются 
индивидуально для каждой территории 
из-за различий в структуре затрат.

«Например, состав тарифа в небольшом 
поселке, где работает угольная котельная, 
будет отличаться от большого города, где 
жителей обеспечивают горячей водой  
и отоплением ТЭЦ. Однако повышение цен 
на энергоресурсы сказывается на работе 
коммунальной инфраструктуры любого 
масштаба», — добавил Владимир Гришанов.

• ВАЖНОЕ ОБНОВЛЕНИЕ
Работа над модернизацией систем 

ЖКХ ведется в постоянном режиме. Так, 
накануне президиум правительственной 
комиссии по региональному развитию  
в Российской Федерации под председа-
тельством вице-премьера Марата Хуснул-
лина одобрил еще два проекта обновления 
коммунальной инфраструктуры в Сверд-
ловской области. Их реализуют по про-
грамме с привлечением льготных займов 
за счет средств Фонда национального  
благосостояния, оператором которой  
выступает Фонд развития территорий.

«По этим двум проектам в Екатерин-
бурге проведут модернизацию магистраль-
ных тепловых сетей по улице Кишиневской 
и в районе Трамвайного переулка общей 
протяженностью 4,5 километра. В результа-
те качество теплоснабжения улучшится еще 
для 34,3 тысячи жителей города», — сооб-
щил генеральный директор Фонда разви-
тия территорий Ильшат Шагиахметов.

Суммарная стоимость работ по модер-
низации инженерных сетей составит  
375 миллионов рублей, из которых  
300 миллионов — займы у Фонда националь-
ного благосостояния.

Ранее были одобрены еще девять ана-
логичных проектов в Свердловской обла-
сти. Так, в Екатеринбурге обновят 14 кило-
метров тепловых сетей и реконструируют 
две котельные, а в городском округе Пер-
воуральск модернизируют 22,6 километра 
теплосетей. Благодаря этому качество ком-
мунальных услуг улучшится для более  
204 тысяч человек. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Илдар Якупов
Руководитель фонда «Защитники 
Отечества» по Свердловской области 

Помощь участникам специальной 
военной операции и их семьям — 
задача общая. Но есть люди, которые 
занимаются этим профессионально. 
О том, с чем приходится стакивать-
ся военным, их родителям, женам 
и детям и как удается находить 
решения в непростых ситуациях, 
рассказывает руководитель филиала 
государственного фонда поддержки 
участников специальной военной опе-
рации «Защитники Отечества» по 
Свердловской области Илдар Якупов. 

— В наш фонд обращаются ветера-
ны специальной военной операции  
и члены их семей за помощью  
в оформлении документов и положен-
ных законом мер поддержки. Наибо-
лее актуальный вопрос, с которым  
к нам приходят, — это оформление 
удостоверения ветерана боевых дей-
ствий. С 1 июня 2023 года наш фонд 
помог в выдаче таких документов  
1 500 гражданам. 

Затем уже следуют вопросы, свя-
занные с получением технических 
средств реабилитации, прохождением 
восстановления, получением психоло-
гической и юридической помощи. Об-
ращаются и с финансовыми проблема-
ми, например, просят помочь со спи-
санием кредитных задолженностей. 

Если говорить о семьях действую-
щих участников специальной военной 
операции, то им приходится разби-
раться с получением денежного до-
вольствия. В этой сфере нам помогают 
органы военной прокуратуры и воен-
но-социальный центр министерства 
обороны России. Специалист центра 
работает у нас на площадке филиала.

Кроме того, в каждом городе  
работает социальный координатор,  
на сегодня у нас их 60 человек.  
Эта должность предполагает непо-
средственное взаимодействие с на-
шими подопечными. Именно они 
принимают поступающие вопросы, 
помогают найти решение, уведомля-
ют о возможностях, предоставляемых 
наших фондом. Среди социальных  
координаторов есть жены и матери 
участников спецоперации, работники 
социальной сферы. Все координаторы 
прошли обучение.

С начала работы организации  
«Защитники Отечества» к нам в фили-
ал поступило более 30 тысяч обраще-
ний. 93 процента нуждающихся в по-
мощи ее получили в полном объеме. 

Фонд «Защитники Отечества» 
оказывает персональное социальное 
сопровождение ветеранам специаль-
ной военной операции и семьям по-
гибших участников СВО. Обратиться 
к нам за помощью можно лично  
на площадке фонда: Екатеринбург, 
Малышева, 31Д или по номеру теле-
фона филиала +7 (343) 227-49-69. 

«К нам поступило более  
30 тысяч обращений,  
в 93 процентах случаев 
удалось помочь»
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Кирилл Фетисов
ПРЯМА Я ЛИНИЯ

«Экономика — это индикатор нашей стабильности»

Владимир Путин провел совмещенную 
прямую линию и пресс-конференцию. 

Губернатор Евгений Куйвашев поручил 
свердловским властям незамедли-
тельно включиться в выполнение  
задач, поставленных президентом.  

«В адрес главы государства поступило 
значительное количество вопросов с тер-
риторий. Прошу всех отслеживать поруче-
ния президента России, связанные с ва-
шими профилями работы. Все должны 
быть готовы оперативно отреагировать, 
провести соответствующую работу», — 
сказал Евгений Куйвашев.

Прямую линию президенту также смо-
трели в Общественной палате Свердлов-
ской области. А депутаты Законодательного 
Собрания и представители Молодой Гвар-
дии собрались в Штабе общественной  

поддержки. Зампредседателя ОП региона 
Владимир Винницкий подчеркнул, что  
такое мероприятие — уникальная возмож-
ность для граждан и высших эшелонов вла-
сти «сверить часы», без посредников выяс-
нить, какие именно проблемы актуальны 
для регионов: «Уверен, что прямая линия 
даст большой положительный эффект  
в решении многих проблем. Такой формат 
общения способствует открытости власти 
и позволяет людям чувствовать свою зна-
чимость в политической жизни страны. 
Он позволяет обратить внимание не толь-
ко на глобальные темы, но и на частные 
вопросы, которые важны для жителей 
страны здесь и сейчас».

Депутат Законодательного Собрания 
Сергей Никонов отметил, что прямая ли-
ния — это вектор для дальнейшей деятель-
ности: «Когда выступает национальный 
лидер, то мы понимаем, что мы часть  
одной команды. Для нас, как для депута-
тов, все обращения, поступившие прези-
денту на прямую линию — это определен-
ное поле для работы. Мы видим системные 
проблемы, над которыми необходимо про-
должать работать».

Член Общественной палаты региона  
и директор Института экономики УрО РАН 
Юлия Лаврикова обратила внимание  
на экономический блок: «Был вопрос, оха-
рактеризовать ситуацию, и первое с чего 
президент начал — это экономика, кото-
рая, с одной стороны — основа, с другой — 
индикатор нашей стабильности. У нас  
за два последних года рост ВВП составил 
восемь процентов. Это значительно боль-
ше, чем в европейских странах и в 1,5 раза 
больше, чем в США, что говорит об устойчи-
вости нашей экономики и о правильности 
выбранного курса». Фото: све.рф
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На службе света: трудовые династии уральских энергетиков 

Арина Потапова
ПРОФЕССИЯ

Профессиональный праздник 
всех работников энергетической 
промышленности, охватывающей 
выработку, передачу и сбыт 
потребителям энергии отмечается  
с 1980 года.

Анатолий Соснов из Полевского уже  
46 лет отмечает свой профессиональ-
ный праздник — день энергетика. 
Основатель династии трудится элек-

тромонтером по ремонту и обслуживанию 
оборудования в Полевской коммунальной 
компании. Его жена Елена 41 год работает  
в организации машинистом насосных 
установок. Сын Евгений пошел по стопам 
отца: 21 год назад он получил профессию 
электромонтера. Трудовой стаж семьи на-
считывает более 108 лет. 

Еще одна династия энергетиков — 
Крючковы из Сухого Лога — работает  
на предприятии МУП «Жилкомсервис-СЛ». 
Михаил Крючков 22 года является слесарем 
по ремонту и обслуживанию газового обо-
рудования. Дочь Светлана 15 лет работает 
оператором котельной. Сын Вячеслав по 
рекомендации отца стал электросварщи-
ком ручной сварки и работает на этом  
же предприятии уже пять лет. Внук Егор 
определился со своей будущей профессией 
еще подростком. Во время учебы в технику-
ме он проходил производственную практику 

в МУП «Жилкомсервис-СЛ», а после оконча-
ния учебы пришел работать на предприя-
тие слесарем. Общий трудовой стаж дина-
стии Крючковых в сфере энергетики  
составляет 42 года. 

«Энергетика — основа прогресса  
современного общества. Без грамотной  
и слаженной работы специалистов элек-
тросетей невозможно устойчивое развитие 
экономики, промышленности, транспорта, 
сельского хозяйства, медицины, культуры  
и спорта.  Благодаря напряженному труду 
уральских энергетиков в Свердловской  
области успешно реализуются важные про-
екты, способствующие повышению каче-
ства жизни людей, инновационному и ин-
вестиционному росту», — сказал, поздрав-
ляя с профессиональным праздником 
уральских энергетиков, губернатор Евге-
ний Куйвашев. 

«Трудовые династии в любой профес-
сии, и, безусловно, в профессии энергети-
ков, представляют собой не только историю 
семьи, но и историю предприятия. Отрадно 
осознавать, что молодые люди идут по сто-
пам родителей и приходят работать в эту 
непростую, но такую нужную для людей 
сферу — энергетики. Они обеспечивают на-
дежную работу промышленных предприя-
тий, учреждений социальной сферы, тепло, 
свет в наших домах. И самое главное, энер-
гетики позволяют с уверенностью смотреть 
в будущее. Мы знаем, что представители 
этой отрасли никогда не подведут нас», — 
подчеркнул министр энергетики и ЖКХ  
Николай Смирнов.

КРАТКО

#Безопасность Губернатор Евгений  
Куйвашев обозначил задачи службам  
экстренного реагирования и ЖКХ по работе 
в новогодние праздники: «Хочу напомнить 
об ответственности руководителей подведом-
ственных учреждений, профильных мини-
стерств, глав муниципальных образований  
за обеспечение безопасности граждан и терри-
торий, — подчеркнул глава региона. — Должен 
быть необходимый запас материально-техни-
ческих ресурсов, продуктов и лекарственных 
препаратов, ГСМ, проверена готовность техни-
ки и аварийных бригад, систем оповещения  
и пожарной безопасности. Службы экстренного 
реагирования и скорой помощи — переведены 
на усиленный режим. Наша задача — создать 
условия для того, чтобы зимние каникулы 
уральцы провели в безопасной и спокойной 
обстановке».

#Здоровье Дети Железнодорожного района 
Екатеринбурга получат новую поликлинику 
на перекрестке улиц Готвальда и Одинарка. 
Уже через год начнется прием маленьких 
пациентов в современном и комфортном 
учреждении. В четырехэтажном здании пло-
щадью более семи тысяч квадратных метров 
будут размещены 25 педиатрических участков 
и кабинеты узких специалистов.  
Предусмотрены отделения по оказанию 
неотложной помощи, вакцинопрофилактики, 
восстановительного лечения и диагностиче-
ское. Строящаяся поликлиника рассчитана  
на 500 посещений в смену. Фото: све.рф

#Служба спасения На базе Территориального 
центра медицины катастроф прошли такти-
ко-специальные учения в формате соревно-
ваний профессионального мастерства.  
За победу в состязании, которое строилось  
на сценарии массового дорожно-транспорт-
ного происшествия с большим количеством 
пострадавших, боролись 12 фельдшерских 
бригад трассовых пунктов. По итогам десяти 
этапов лучший результат показала команда  
из деревни Черлак Красноуфимского городско-
го округа, второе место заняли представители 
трассового пункта в Ачите, а третье —  
их коллеги из Богдановича. Фото: све.рф

#Цифровизация Движение междугородних 
автобусов теперь можно отследить в режиме 
реального времени. Министерство транспорта 
и дорожного хозяйства и управление автодо-
рог разработали сервис «Свердловский  
транспорт». Приложение создано для маршру-
тов между городами Среднего Урала. Оно  
позволяет получить оперативную информацию 
о том, где находится автобус, узнать актуаль-
ное расписание на нужную дату, получить 
прогноз прибытия транспорта на остановку  
и уведомление о его скором появлении.  
Маломобильные уральцы смогут увидеть, 
когда придет автобус с низким полом  
или пандусом. 



В ГОРОДАХ

#Каменск-Уральский В городской больнице 
появился врач редкой специальности:  
у пациентов теперь есть возможность получить  
консультацию  клинического фармаколога.  
Он может корректировать лекарственную 
терапию, если пациент принимает большое 
количество препаратов, чтобы не навредить 
здоровым органам. Штат лечебного учреждения 
пополнили выпускники медицинского вуза, 
которые пришли работать  по целевому направ-
лению: анестезиолог-реаниматолог, рентгенолог, 
терапевт, травматолог-ортопед и два участковых 
врача-терапевта. Два акушера-гинеколога пере-
ехали на Средний Урал из Оренбурга.

#Ачит Модульный фельдшерско-акушерский 
пункт открыли в деревне Верхний Арий  
по решению Евгения Куйвашева. Объект 
возвели по просьбе местных жителей. Общая 
стоимость реализации проекта составила более 
6,8 миллиона рублей. Новый ФАП заменил 
здание 1930 года постройки. В фельдшерско- 
акушерском пункте первичную медицинскую 
помощь будут получать 12 детей и 74 взрослых 
жителя села. Учреждение оснащено кислородным 
ингалятором, электрокардиографом, дефибрил-
лятором, анализаторами уровня сахара крови, 
укладками для оказания помощи при неотлож-
ных состояниях и так далее. 

#Кировград Губернатор Евгений Куйвашев  
увеличил финансирование программы  
развития городского округа. На социальные  
и экономические проекты дополнительно  
будет направлено 711,7 миллиона рублей. 
Предусмотрены расходы на строительство  
Центра культурного развития в Кировграде,  
создание лыжероллерной трассы, модернизацию 
коммунальной инфраструктуры, реконструкцию  
и капитальный ремонт дорог, благоустройство,  
создание новых туристических объектов, разви-
тие материально-технической базы учебных 
заведений, реализацию инвестиционных 
проектов. В комплексную программу вклю-
чено и направление «Обеспечение кадровых 
потребностей», по которому в интересах 
предприятий запланирована дополнительная 
подготовка студентов. Фото: све.рф

 

#Нижний Тагил На развитие городского 
транспорта выделено более 800 миллионов 
рублей. В 2025 году расходы из бюджета  
Нижнего Тагила на эти цели  увеличатся почти  
в три раза. Особое внимание будет уделено  
эксплуатационному содержанию и ремонту 
дорог, внутриквартальных проездов и тротуаров. 
Также муниципалитет направит средства  
на развитие и поддержку городского обще-
ственного транспорта. Финансирование по этой 
статье составит 837 миллионов рублей.

#Первоуральск «Автопоезд здоровья»  
прибыл к жителям микрорайонов Динас  
и СТИ. За первые часы акции медики приняли 
более ста человек. «Мне обязательно надо  
было попасть к кардиологу, и я очень рада,  
что спокойно смогла посетить специалиста. 
Заодно сдала ЭКГ, кровь на сахар и холестерин. 
Обязательно сейчас проконсультируюсь  
у терапевта, а мой муж в данное время  
на приеме у уролога. Потом пойдем глаза прове-
рять. Очень удобно, нам очень понравилось», —  
рассказала 62-летняя жительница Первоураль-
ска Валентина Ивановна. 

« 
Выпускникам 

школ  
и студентам 
очень важно 
понимать 

свою профес-
сиональную 

траекторию 
развития»

Светлана Тренихина,  
и.о. министра 
образования  

и молодежной  
политики
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По кирпичику. Студентов монтажного 
колледжа ждут на заводе в Ревде

Ирина Ульянова
К А ДРЫ

Министерство строительства и разви-
тия инфраструктуры в рамках рефор-
мирования системы подготовки про-
фессиональных кадров, инициированной 
губернатором Евгением Куйвашевым, 
заключило соглашение с учебным заве-
дением, предприятием и региональным 
министерством образования и моло-
дежной политики.

На Ревдинском кирпичном заводе бу-
дущих строителей ждут на практи-
ку. Предприятие выступает заказ-
чиком кадров, которые будет гото-

вить Екатеринбургский монтажный кол-
ледж. Задача, которую предстоит решить 
в рамках четырехстороннего соглашения, 
не только дать ребятам необходимые про-
фессиональные навыки, но и создать усло-
вия, чтобы молодые специалисты, полу-
чив диплом, приехали работать в Ревду. 
Сотрудничество также предполагает  
обновление материальной базы колледжа 
при помощи завода. А его работники  
смогут повышать квалификацию в учеб-
ном учреждении. 

«Я думаю, что это соглашение нам даст 
возможность укомплектовать предприятие 
квалифицированными сотрудниками и сфор-
мировать кадровый резерв. Сегодня нам осо-
бенно нужен ремонтный персонал. А также 
мы сможем повысить узнаваемость и попу-
лярность нашего предприятия среди моло-
дежи», — отметила заместитель генерально-
го директора по персоналу Елена Аристова.

Опытные работники завода будут  
участвовать в аттестации выпускников,  
проводить демонстрационные экзамены. 
Студенты и школьники смогут побывать  

В Верхней Туре в детские садики провели газ

Арина Потапова
ТЕПЛО

На смену старым дровяным котельным 
пришли новые.  

«Программа социальной газификации 
дает возможность перевода с угля и дров  
на экологичное и экономичное топливо не 
только для частных жилых домов, но и для ко-
тельных объектов социальной сферы. В этом 
случае газопроводы к границам земельных 
участков объектов строятся за счет газорас-
пределительной организации, а модернизация 
старых котельных или строительство новых — 
за счет бюджетных средств», — пояснил ми-
нистр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

Отопление и горячая вода в садиках 
№11 и №12 в Верхней Туре теперь поступа-
ют от новых котельных мощностью 80 кВт  
и 160 кВт соответственно. Затраты местно-
го бюджета составили около 6,8 миллиона 
рублей. Газификация позволила обеспечить 
надежное теплоснабжение детских учреж-
дений, снизить затраты на тепловую энер-
гию и повысить экологичность. Кроме того, 
появилась возможность использовать  
котельные в межотопительный период  
для обеспечения горячей водой без перехо-
да на электронагреватели, что снижает рас-
ходы на коммунальные услуги. 

В рамках программы социальной гази-
фикации в Свердловской области с 2021 года 
проложено почти 2,5 тысячи километров га-
зовых сетей. Это позволило создать техниче-
скую возможность для подключения почти 
88,8 тысячи жилых домов. Строится еще  
более 1,3 тысячи километров газовых сетей 
для почти 19,7 тысячи домовладений.  
Проектируется свыше двух тысяч киломе-
тров газовых сетей для 23,6 тысячи домов. 

На непосредственное подключение 
дома к газоснабжению по решению губер-
натора Евгения Куйвашева предоставля-
ется субсидия из областного бюджета для 
целого ряда категорий жителей. Сумма 
компенсации составляет от 100 до 250  
тысяч рублей. Фото: Елена Ельцова

на экскурсиях и днях открытых дверей, где 
молодым людям покажут современное 
производственное оборудование и позна-
комят их с технологическими процессами. 

«Это уже второй производитель строй-
материалов, с которым мы заключаем 
многостороннее соглашение по подготов-
ке кадров. Свердловская область практи-
чески полностью обеспечивает себя 
стройматериалами, производя продук-
цию всех 14 групп, и поставляет их за пре-
делы региона. Наша задача — напитать от-
расль квалифицированными кадрами,  
и мы ведем планомерную работу в этом 
направлении по поручению губернатора 
Евгения Куйвашева», — сказал министр 
строительства и развития инфраструкту-
ры Григорий Сурганов.

«Выпускникам школ и студентам очень 
важно понимать свою профессиональную 
траекторию развития. Заинтересованные 
работодатели в решении этого вопроса 
имеют большое значение. Поэтому спасибо 
заводу за интерес к студентам и выпускни-
кам нашего колледжа, а Минстрою —  
за такую площадку для профессионального 
разговора с работодателем», — добавила  
и.о. министра образования и молодежной 
политики Светлана Тренихина.  Фото: Борис Ярков

88 800         
домов     

получили 
техническую 
возможность  

для подключения 
к газу
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Восстановить популяцию филина планируют министерство природных ресурсов и экологии и центр по мониторингу и реабилитации хищных птиц «Холзан». Детали проекта эксперты обсудили  
на заседании регионального охотхозяйственного совета, который возглавляет первый заместитель губернатора Алексей Шмыков. «Для Свердловской области — промышленного региона  
с высокой антропогенной нагрузкой на природные комплексы — вопрос сохранения биоразнообразия является особенно актуальным, а эффективное его решение возможно только при активном 
взаимодействии органов государственной власти, общественных организаций, бизнеса, благотворительных фондов и жителей региона», — отметил Алексей Шмыков.
Филин буквально переводится как «пугающий, страшный». Это крупная хищная птица из семейства совиных, самая большая из обитающих на Среднем Урале. Отличаются плотным «бочкообразным» 
телосложеним, оперением рыжеватых и охристых оттенков, ярко-оранжевыми глазами и «перьевыми ушами».
Сова — не только символ мудрости, но и один из важнейших видов для равновесия природной экосистемы. Ловкие и бесшумные охотники за грызунами — они контролируют популяцию этих животных. 
Птица занесена в Красную книгу России. Чтобы не допустить полного исчезновения западносибирского подвида филина на территории Свердловской области, в центре «Холзан» планируют 
выращивать филинят. Когда они подрастут, жить будут в природном парке «Бажовские места».
«Для проекта сотрудниками нашего центра была разработана уникальная методика выпуска, не имеющая аналогов в мире. От родителей птенцы, выведенные в „Холзане“, будут изыматься в возрасте 
55–70 дней, когда они уже самостоятельно могут есть предложенный корм и подлетывают. Их поместят в специальный вольер из металлической сетки, который будет расположен в месте выпуска 
в природном парке. Вместе с ними будет жить взрослая самка филина. Она станет отпугивать хищников, обитающих в „Бажовских местах“, а также показывать птенцам безопасность этого места», — 
рассказала специалист центра «Холзан» Анастасия Ширшова.
С апреля до начала июня филины-родители будут готовиться к снесению яиц, насиживать кладку. В начале июня появятся птенцы, которые почти два месяца будут жить с родителями в вольере.  
А в августе юных филинов переселят в природный парк, где они начнут адаптироваться к окружающей среде. На первых этапах их будут подкармливать. Постепенно количество подкормки будет 
уменьшаться, чтобы птицы начали охотиться самостоятельно. Фото: центр по мониторингу и реабилитации хищных птиц «Холзан» / све.рф
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В 1979 году в Екатеринбурге появилась детская филармония. Сна-
чала при «взрослой». Но, став постарше, она переехала в отдельную 
«квартиру» и начала самостоятельную жизнь. Домом юных музыкантов 
стал старинный особняк в центре Екатеринбурга. Мраморной лестнице, 
по которой зрители поднимаются в Камерный зал, почти сто лет.  
И она, и изысканная лепнина в зале, который долгие годы был главной 
сценой филармонии, сохранились практически в первозданном виде. 

Накануне нового 2012 года больше тысячи ребят, педагогов и со-
трудников получили долгожданный подарок: новое здание, настоя-
щий дворец детской музыки. В нем есть все для того, чтобы творить: 
два концертных пространства для проектов высочайшей техниче-
ской и творческой сложности, хореографические и хоровые классы. 
На сцене большого зала, получившего название Екатерининский, 
звучат джазовое трио и сводный хор, ансамбль старинной музыки  
и неосязаемые ноты терменвокса, проходят моноспектакли и мас-
штабные премьеры. В Камерном зале зрители могут услышать звуки 
рояля, скрипки или человеческий голос без усилителей и микрофо-
нов, в акустическом варианте. А еще в новом здании филармонии 
есть смотровая площадка, с которой открывается один из самых  
красивых видов на Екатеринбург, а  летом проходят концерты. 

Свердловская государственная детская филармония — первая  
в СССР и до сих пор единственная в стране, имеющая собственные 
здание и концертные залы.

Капелла мальчиков и юношей, которая является одним из кол-
лективов, выступающих под крылом СГДФ, «выросла» из Хора маль-
чиков Дворца пионеров, которым руководила Лариса Балтер.  
Лариса Александровна была и первым художественным руководи-
телем детской филармонии. 

Впервые набор в ансамбль танца «Улыбка» был объявлен в сен-
тябре 1979 года. Премьерой для коллектива стал номер «Старт дает 
Москва». Его посвятили Олимпиаде, которая прошла в столице нашей 
страны в 1980 году. Но это не единственное пересечение музыки  
и спорта: художественный руководитель «Улыбки» Ольга Журавле-
ва была одним из факелоносцев зимних Игр 2014 года в Сочи. 

В Джаз-хоре когда-то пели мальчики. Правда, недолго.  
Сегодня уникальный коллектив объединяет почти 200 девочек  
от пяти до 20 лет, поющих на двадцати языках. А самый молодой 
коллектив детской филармонии — Театр мюзикла. Он был создан 
в декабре 2015 года.

Символ детской филармонии — Ангел с дудочкой — появился  
к десятому дню рождения. Его придумали екатеринбургские  
художники Леонид Салмин и Лариса Левицкая. Сначала в руках анге-
ла была арфа, потом скрипка и только затем — дудочка. В 2012 году 
пушистым талисманом юных музыкантов стал кот Филармоник.  
У него есть реальный прототип — чистопородный мейн-кун, кото-
рый жил в одном из высотных домов на берегу Исети. Фото: Елена Ельцова

« 
Мама станет 
отпугивать 

хищников  
и показывать 

птенцам 
безопасность 
этого места»
Анастасия Ширшова, 
специалист центра 

«Холзан» 

Мудрые  
и хищные

250      
концертов   

за сезон  
дают юные 

артисты детской 
филармонии


